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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Escapan de la muerte” 

 
“Retiene por “sospecha” Sitmah pago al Tuzobús” 

 
“Trabajadores del Tuzobús quien armar su sindicato” 

 
“ARDE DUCTO DE PEMEX POR TOMA CLANDESTINA” 

 
“Vigila Félix un trabajo transversal” 

 
“ALCALDÍA NO BACHEA, SINO CIUDADANOS: SOPOT” 

 
“Atiende PGJEH falta de policías: R. Lara” 

 
“Marina y CDMX cercan Tláhuac, tras abatir a capo” 

 
“Construye la SCT deficiente y caro” 

 “Cerco policiaco sobre Tláhuac; despliegan mil agentes” 

 
“Los narcos caídos en Tláhuac no son cártel, dice Marina” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Preparan reuniones para consolidar FAD: Aunque ya mantienen acercamientos los dirigentes del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) para formalizar un Frente Amplio Democrático 
(FAD) rumbo a los comicios de 2018, todavía no hay reuniones formales para determinar la agenda de temas que 

impulsarán en dicha plataforma, dio a conocer el dirigente del "sol azteca", Ramón Flores Reyes. Desde semanas 

pasadas, persiste la intención de conformar una alianza con los partidos de oposición para el 2018, el objetivo es 
impulsar una propuesta que permita la erradicación de la inseguridad, falta de empleo, pobreza y corrupción, 

asimismo, en este bloque no incluyen la participación del Revolucionario Institucional (PRI). La invitación es para 
todos los militantes o exmilitantes del Revolucionario Institucional rezagados, actores políticos de oposición y 

aquellos que coinciden en que existe un escenario de hartazgo en México, organizaciones civiles, sindicatos, 

ciudadanos, entre otros. Los perredistas trabajan en diferentes ejes, convocan a diferentes organizaciones y partidos 
políticos, elaboran propuestas para el plan de gobierno, diseñan las plataformas para constituir los gobiernos de 

coalición que fortalezcan el parlamentarismo y erradiquen el presidencialismo, asimismo, determinarán los 
mecanismos de selección de candidatos”. Estamos internamente platicando con organizaciones y actores, hay la 

posibilidad más adelante de ver el tema, hemos platicado someramente con algunos partidos, pero formalmente 
no", señaló el líder del PRD Hidalgo. Hasta el momento, Flores Reyes descartó encuentros formales con PAN u otras 

cúpulas políticas, aunque aclaró que la invitación está abierta para conformar este bloque opositor, incluidos 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Partido del Trabajo (PT). Cabe recordar que tanto PT como Morena 
enfatizaron que no aceptarán una alianza con PRD, pues su líder moral, Andrés Manuel López Obrador, recordó que 

el "sol azteca" forma parte de la mafia del poder desde que firmaron el Pacto por México con PRI y PAN. (Gabriela 
Porter, página 05) 
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El Independiente-Propaganda en transporte público favorecía al PRI: El líder de Movimiento Ciudadano 

en Hidalgo Damián Sosa Castelán aplaudió la cancelación de la propaganda política en el transporte público, puesto 
que evitará la ventaja que tenía el Partido Revolucionario Institucional (PRI) durante la época electoral. En entrevista 

para este diario, el líder del movimiento naranja dijo que es un logro más de su partido, pues dentro del decálogo 
de propuestas que entregó por escrito se encontraba la iniciativa de eliminar la publicidad en el transporte público. 

Explicó que fueron los primeros en pedir que se quitara la propaganda, pues no daba las mismas oportunidades a 

todos los partidos, ya que era condicionado para el PRI”. Lo que estamos pidiendo es cancha pareja para todos. 
Hoy podemos llegar a cada uno los municipios y decirles que tengan la tranquilidad de que ya no se prostituya el 

transporte como siempre lo hacía gobierno del estado”. Sosa Castelán declaró que otras tres propuestas del 
decálogo de Movimiento Ciudadano fueron aprobadas en la mesa política y tratan temas como la edad máxima de 

los jóvenes, la cuarta posición donde se debe establecer ese sector de la población y el tiempo de notificación a 

candidatos”. Nos da mucho gusto porque de las 10 propuestas que llevábamos ya cuatro salieron, normalmente las 
primeras tres con alguna adecuación de algunos artículos del catálogo electoral”. Y reiteró que seguirán trabajando 

en la mesa política los puntos de su decálogo de propuestas, las cuales tendrán que estar listas en agosto para que 
puedan ser votadas en el Congreso El jueves, el Congreso de Hidalgo prohibió la colocación y difusión de propaganda 

electoral en el transporte público con multas desde 9 mil hasta 11 mil pesos, con la finalidad de garantizar la equidad 
entre partidos durante las campañas políticas. La reforma contempla sanciones de 130 a 150 unidades de medida 

y actualización (UMA). (David Padilla, página 02) 

El Independiente-Imparte Movimiento Ciudadano taller de formación política: Ayer, Movimiento 

Ciudadano en Hidalgo realizó el taller de formación política Hidalgo en movimiento con la finalidad de mantener en 
constante capacitación a los integrantes de los órganos internos de dirección. A través de la Secretaría de 

Vinculación y Participación Ciudadana, el partido en la entidad contó con la participación de ponentes de la comisión 
operativa nacional y su homóloga de Morelos. Miguel de la Fuente López, diputado local y presidente del consejo 

ciudadano estatal, agradeció el interés por ese tipo de actividades que enriquecen el trabajo y crecimiento de 

Movimiento Ciudadano. La exposición de motivos estuvo a cargo de Fernando Limón Olvera, secretario de 
vinculación y participación ciudadana. Alberto Esquivel Ocampo, secretario estatal de actas y acuerdos de Morelos, 

realizó la ponencia “El proceso electoral de 2018 y disposiciones electorales”, en el cual brindó un panorama general 
del escenario en el que se encuentra Movimiento Ciudadano con rumbo a las elecciones del siguiente año; de igual 

manera, hizo hincapié en la importancia de una participación fundamentada en el código electoral nacional. Para 

continuar, Jessica Ortega de la Cruz, integrante de la comisión operativa nacional, dictó la conferencia “Nuestra 
identidad política” en la que brindó a los asistentes información precisa a cerca de las diferentes áreas que 

conforman la estructura de Movimiento Ciudadano a nivel municipal, estatal y nacional. Más tarde, Ángel Muñoz 
Munguía, secretario nacional de asuntos electorales, presentó un informe de la situación electoral en Hidalgo 

realizando un recuento histórico y una comparativa a nivel nacional. Para finalizar el taller, el representante de 

Movimiento Ciudadano ante el Instituto Estatal Electoral Alejandro Olvera Mota y el secretario estatal de asuntos 
electorales Leopoldo Torres Fuentes hablaron sobre el sistema político en Hidalgo. En su intervención, el coordinador 

de la comisión operativa estatal Damián Sosa Castelán agradeció la participación de cada uno de los ponentes y 
exhortó a los presentes a continuar capacitándose con la finalidad de replicar el conocimiento a los ciudadanos y 

de esta manera, devolver el poder a la ciudadanía. Elizandra Hernández García, secretaria estatal de Círculos 
ciudadanos, fue la encargada de clausurar la actividad. (Redacción, página 02) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Consejeros para INE en septiembre: Designarán a los nuevos integrantes de la Junta Local del 

Instituto Nacional Electoral (INE) delegación Hidalgo durante la segunda semana de septiembre, de acuerdo con la 
convocatoria que emitió la autoridad federal, en esas fechas definirán a los 12 funcionarios, propietarios y suplentes, 

que participarán activamente en los comicios del siguiente año. Para el procedimiento de selección de consejeros 
propietarios y suplentes en las 32 entidades federativas, la autoridad electoral emitió una convocatoria dirigida a 

ciudadanos e incluso a quienes en su momento participaron en este encargo, ya sea local o distrital, propietarios y 

suplentes, a excepción de quienes asumieron estos puestos en tres o más comicios. En Hidalgo los vacantes son 12 
consejerías para la Junta Local, seis propietarios y seis suplentes”. Son 119 ciudadanos que solicitaron su inscripción 

como consejeros electorales del Consejo Local del INE, estamos en la etapa de revisión de los perfiles, ahora será 
un análisis para seguir con la etapa subsecuente, tenemos tiempo suficiente, prevén que sería en agosto la 

designación, incluso la ley contempla que puede ser antes de la instalación del Consejo Local para que sean 
designados". El pasado 15 de junio, la Secretaría Ejecutiva distribuyó las listas preliminares a los consejeros 

federales, en total registraron 119 aspirantes hidalguenses. Luego, el 4 de julio, los representantes de los partidos 

políticos y los consejeros del Poder Legislativo presentaron por escrito ante la Secretaría Ejecutiva sus comentarios 
y observaciones. Será el Consejo General del INE quien emita el acuerdo con las designaciones procedentes, una 

vez concluidas las etapas del procedimiento, los nombramientos serán antes de octubre. (Gabriela Porter, página 
05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Araceli Velázquez Carrasco, la eterna líder del sindicato de la Caasim, se puso brava anoche al querer 
tomar las oficinas del organismo con el pretexto de la defensa de los derechos de los trabajadores, pero lo que en 

realidad ocurrió, dicen, es que la acusan de encubrimiento por el caso de su hija, la famosa #LadyCaasim quien 
chocó un vehículo propiedad del gobierno en enero pasado y ahora evaden su responsabilidad.  

  
: Que En Ixmiquilpan a quien le valen las críticas es al edil Pascual Chárrez Pedraza, ya que su esposa, 

Susana Paz, fue nombrada como responsable de las Finanzas de la feria patronal de este año. El 

nombramiento cayó mal entre los regidores de oposición y habitantes del municipio, quienes acusan que la 
designación solo abona a la opacidad con la que se desenvuelve el presidente municipal.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 
Navor Rojas Mancera vs Eleazar García 

Esta semana solo hay un contendiente efectivo en el ring, el otro simplemente no da señales de vida pero aun así 
le tundieron bonito por las jugadas chuecas que se dieron durante su gestión. Hablamos del regidor independiente 

en funciones, Navor Rojas Mancera, y el ex presidente municipal Eleazar García Sánchez. Resulta que durante la 

administración de este último no solo los parquímetros resultaron ganancia para una empresa privada en lugar de 
ayuntamiento, ya que también la empresa Publirex se “adueño” de los puentes peatonales de la capital para rentar 

espacios publicitarios; los golpes, a pesar de la ausencia, esperan que le calen, pues dejó un verdadero embrollo 
en la presidencia y lo que es peor, pérdidas para las arcas municipales, pues prácticamente la ganancia total es 

para un particular a costa del mobiliario público que se pagó con impuestos de los contribuyentes capitalinos.  

 
PEÑA EN PACHUCA 

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, visitó este viernes la ciudad de Pachuca, donde acudió a grabar 
una serie de videos para sus spots con motivo de su próximo informe de Gobierno.  

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 
QUE en tremendo lío está metido el accionista mayoritario de la operadora del Sistema de Transporte Tuzobús, 

Joaquín Gutiérrez García, quien para querer salir del paso de los señalamientos en su contra azuzó a los demás 
socios contra el Sistema de Transporte Masivo de Hidalgo para exigir 64 millones de pesos, por lo cual, decía, ese 

era el motivo por el cual no ha dado mantenimiento a los camiones. Con lo que no contaba Gutiérrez es que el 

Simat le respondió, en pleno arguende, que sólo les darán diez millones, pero como existen acusaciones de desvío 
de dinero, los recursos se repartirán entre los socios.  

 
QUE de manera relámpago el presidente Enrique Peña Nieto visitó Pachuca; cerca de la 1 pm, el helicóptero 

presidencial aterrizó en un terreno en el norte de Pachuca, a un costado de un complejo habitacional, donde el 

mandatario ya era esperado por el gobernador Omar Fayad. A visita del presidente se debió a la filmación de un 
spot con motivo de su quinto informe de labores.  

 
QUE al que le hace falta un curso de geografía es al director de Comunicación Social del IMSS, Hilajay Hernández 

Monterrubio, quien tuvo la puntada de convocar a la prensa a la cobertura de inauguración de la nueva clínica del 
organismo de salud que se hizo en Atotonilco de Tula, sólo que en su ignorancia el funcionario citó a los medios de 

comunicación a 20 kilómetros de distancia, en ¡Tula de Allende! Por lo que el evento, al que asistieron la directora 

de la CDI, Nuvia Mayorga, y del director general del IMSS, Mikel Arriola, lució sin cobertura periodística.  
 

QUE el tesorero capitalino, Julio Daniel Reyes Rivero, además de disponer del presupuesto municipal como si fuera 
suyo, al cargar la compra de naranjas y pagar parquímetros a cuenta del municipio, se molestó porque trabajadores 

del ayuntamiento comenzaron a rotular los vehículos oficiales, hecho que molestó al encargado de las finanzas 

municipales, pues se rehusaba a que colocaran el logotipo de la alcaldía en el automóvil que tiene asignado.  
 

QUE el síndico procurador panista de Pachuca, Alejandro Moreno Abud, anda muy perdido, ya que no se le ve en 
la alcaldía de la capital estatal ni en el partido, pues se dice ha decaído su interés en los temas de la agenda 

blanquiazul; muchos aseguran que incluso ni las llamadas contesta, solo se espera que a la hora de los resultados 
entregue cuentas.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Este 2017 Hidalgo se viste de rojo, y no precisamente por alguna victoria del PRIrrupción.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Rufino León: Más que “ocultar el sol con un dedo” el titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte 

reconoce los temas pendientes en la entidad y en función de ello coordina las acciones para subsanar los pendientes. 

Del mismo modo, el personal de la dependencia estatal vigila que cada inspección al servicio público sea bajo los 
protocolos marcados en la ley.  

 
Abajo-Efraín García: En una administración municipal no hay peso que alcance pero para el alcalde de Huehuetla 

la situación se complica porque es una demarcación con muchas carencias y en su mayoría añejas. Por si fuera 
poco, con el paso de los meses crecen las inconformidades entre sectores específicos debido a que en la zona falta 

mucho por hacer en materia de servicios básicos.  

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
CURIOSIDADES 

 Indican los grillitos que el Plan de Desarrollo Municipal de Tula contiene muchos aspectos parecidos 
a los de otras demarcaciones; destaca la similitud con Colón, en el vecino estado de Querétaro. Y de 

este caso algo que llama aún más la atención es que ese municipio queretano es de extracción panista, 

cuando el que lidera Gadoth Tapia es priista.  
 

 STPSH 
En reciente evento en Progreso de Obregón, la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

de Hidalgo señaló que un empleo formal, con ingresos justos por las labores desempeñadas, no sólo 

permite que los trabajadores cubran sus necesidades básicas, sino que les ayuda a elevar su calidad 
de vida y por tanto, favorece a las y los trabajadores”. Respetando y haciendo respetar los derechos 

fundamentales del trabajo, y uno tan básico como es tener acceso a la Seguridad Social, las y los trabajadores se 
vuelven más comprometidos y realizan mejor sus actividades laborales, lo cual sin duda, beneficia a las empresas, 

haciéndolas más competitivas”. Insistió en que la informalidad es un fenómeno social serio, con efectos que 
impactan en el flujo y ritmo de la economía, que se traduce en la falta de generación de trabajo mejor pagado; se 

debe atender desde distintos frentes, por ello la firma de convenios para la formalización del trabajo que se han 

establecido con seis ayuntamientos, un organismo empresarial y una instancia de carácter federal.  
 

REFUERZOS 
Concluyó el curso “Contigo contra la Violencia y la Delincuencia”, impartido del 17 al 21 de julio, en 

el Instituto de Formación Profesional de Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo; la finalidad fue 

fortalecer el vínculo entre las corporaciones de seguridad de cada municipio y la población, con 
acercamiento y la difusión de mensajes preventivos. Ello en el marco de los objetivos de prevención social 

integrados en el Plan de Desarrollo 2016-2020, en su Eje 4.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Marina y CDMX cercan Tláhuac, tras abatir a capo: Efectivos de la Procuraduría General de la 
República (PGR), de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) y de la Policía Federal permanecerán este 

n de semana en Tláhuac mientras continúan las diligencias, luego del operativo que se realizó el jueves pasado en 

el que fue abatido Felipe de Jesús Pérez Luna, El Ojos, líder de una organización criminal que operaba en la 
demarcación. Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno, declaró que hay mil elementos de la Secretaría de Seguridad 

Pública capitalina (SSP) en el área, quienes realizan labores de patrullaje y vigilancia. Fuentes de la Semar 
informaron que entre 30 y 35 integrantes de la dependencia naval se encuentran en instalaciones de las Bases de 

Operación Mixtas (BOM) del Estado de México, desde donde se siguen los pormenores de este hecho. Indicaron 

que su ayuda podría finalizar en las próximas horas, puesto que sólo “están en apoyo a los trabajos de la PGR”, 
instancia que tiene desplegadas 20 personas en la zona. Mancera estuvo acompañado del vicealmirante Benjamín 

Mar Berman, jefe de la Unidad de Comunicación Social de la dependencia, luego de una reunión que tuvo el 
funcionario capitalino con el titular de la Semar, Vidal Francisco Soberón, para analizar el operativo en Tláhuac. El 

jefe de Gobierno dijo que no se descarta ninguna línea de investigación, por lo que también verificarán si hay o no 

colusión de funcionarios públicos con ese grupo criminal. (Sandra Hernández, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/07/22/marina-y-cdmx-cercan-tlahuac-tras-abatir-
capo#imagen-1 

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/07/22/marina-y-cdmx-cercan-tlahuac-tras-abatir-capo#imagen-1
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/07/22/marina-y-cdmx-cercan-tlahuac-tras-abatir-capo#imagen-1
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La Jornada-Los narcos caídos en Tláhuac no son cártel, dice Marina: La Secretaría de Marina (Semar) 

puntualizó que el grupo delictivo que encabezaba Felipe de Jesús Pérez Luna, El Ojos, en la delegación Tláhuac no 
es un cártel, sino una organización fuerte con cierta capacidad de operación, cuyo principal ramo era el 

narcomenudeo. Tras reunirse en privado con el secretario de Marina, el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, en 
las oficinas de la dependencia federal, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, 

reiteró en conferencia de prensa que la banda delictiva que lideraba El Ojos era una organización amplia, muy 

violenta, que estaba expandiendo su actividad a Xochimilco e Iztapalapa, entre otras zonas. Detalló que su poder, 
estructura y alcance eran menores a los que tienen las organizaciones que se conocen como cárteles. El 

vicealmirante Benjamín Mar Berman, responsable del área de Comunicación Social de la Semar, respaldó dichos 
señalamientos”. Existen capacidades que tienen grupos delictivos de otro nivel, lógicamente que no utilizo la palabra 

cárteles, porque no existe como tal, pero sí la delincuencia organizada”, explicó. Advirtió que hablar de 

organizaciones de otra naturaleza en este caso “es demasiado arriesgado” y añadió que en esta ocasión se trató de 
una “organización fuerte, sí, con una cantidad determinada de personas y fortaleza que fue minimizada en el sentido 

estricto de la palabra con el entrenamiento de la Marina”. (Gabriela Romero, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/07/22/politica/002n1pol 

Excélsior-Cerco policiaco sobre Tláhuac; despliegan mil agentes: Lo anterior lo afirmó el jefe de Gobierno 

de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, durante una conferencia de prensa en la Secretaría de Marina. 
Mancera puntualizó que también se mantendrá en ese despliegue a elementos de esa corporación federal. Aseguró 

que la Procuraduría capitalina agotará todas las líneas de investigación para esclarecer la posible colusión de 
funcionarios de todos los niveles de gobierno, y reiteró que habrá cero tolerancia para la delincuencia. Sobre los 16 

detenidos relacionados con los disturbios del jueves pasado luego de la muerte de Felipe de Jesús Pérez Luna, el 
procurador capitalino, Edmundo Garrido Osorio, dijo que se trata de 14 hombres adultos, un adolescente y una 

mujer. Tenían en su poder armas, droga y garrafones de combustible, entre otras cosas. Cinco de ellos tienen 

antecedentes penales. Por segundo día consecutivo, las clases fueron suspendidas en la delegación. En Tláhuac se 
mantendrán al menos mil elementos policíacos en la delegación Tláhuac para garantizar la seguridad pública, tras 

el abatimiento de integrantes de un grupo delictivo dedicado a la venta de narcóticos, aseguró el jefe de Gobierno, 
Miguel Ángel Mancera. (Arturo Paramo, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2017/07/22/1177085 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

 : Que autoridades federales y de Veracruz están preparadas para lo que pueda ocurrir hoy con Javier Duarte. 
Tan es así que agentes ministeriales de esa entidad estarán al pendiente a las afueras del Reclusorio Norte para, 

en caso de que el juez Gerardo Moreno García considere que no hay elementos suficientes para llevar a juicio al 

ex gobernador por los delitos federales de lavado de dinero y delincuencia organizada, aprehender al ex priista, 
quien a nivel local todavía tiene que afrontar acusaciones por cinco ilícitos. A ver.  

  
: Que el presidente Enrique Peña Nieto comenzará esta semana una gira de dos días por el norte del país. El 

lunes visitará Baja California y el martes Baja California Sur, donde además de encabezar diversos actos aprovechará 
para grabar spots en obras de infraestructura de ambas entidades para que sean transmitidos en su quinto Informe 

de Gobierno del próximo mes de septiembre.  

  
: Que Porfirio Muñoz Ledo dio muestras de su capacidad para unir a las izquierdas. Sin embargo, la reunión a la 

que acudieron ex fundadores del PRD como Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez, así como los 
senadores Alejandro Encinas, Dolores Padierna e incluso el ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente, 

no fue de índole política, sino para festejar los 84 años del ex legislador, ex funcionario federal y ex dirigente 

partidista.  
  

http://www.jornada.unam.mx/2017/07/22/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2017/07/22/1177085


 

- 8 - de 10 
 

: Que el diputado de Morena Rodrigo Abdalá se destapó para la candidatura al gobierno de Puebla que se renueva 

el próximo año. El legislador federal aseguró que el partido que encabeza Andrés Manuel López Obrador tiene 
amplia militancia en la entidad y será competitivo como en Veracruz y el Estado de México, aunque tal vez su 

competencia será interna, pues tiene enfrente al senador Miguel Barbosa.  
  

: Que Miguel Ángel Mancera salió muy satisfecho de la reunión que sostuvo con el almirante 

secretario Francisco Soberón Sanz, titular de la Semar, no solo porque el operativo contra "El Ojos" fue exitoso, 
sino porque el jefe de Gobierno capitalino logró el respaldo de la Federación para ratificar que en la CdMx no hay 

cárteles operando. Incluso, el mandatario local reconoció públicamente la intervención del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para concretar el operativo en Tláhuac.  

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Operación contra mafia de Tláhuac: Después del operativo del jueves en la delegación Tláhuac, donde marinos 
abatieron a un capo de la mafia del narcomenudeo, el secretario de Marina, almirante Vidal Soberón, recibió en sus 

oficinas al jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, para hablar del saldo y de las tareas de 

seguridad en la zona. Nos adelantan que don Vidal y don Miguel Ángel acordaron acciones coordinadas en el 
combate a los grupos criminales en Tláhuac que surten drogas en varias delegaciones, y contra otras organizaciones 

delincuenciales que operan en la capital del país. En el equipo del gobernante de la CDMX quedaron gratamente 

sorprendidos por el trato de los jefes de la Marina, quienes dispusieron de un salón para que Mancera ofreciera una 
conferencia de prensa.  

 
Secuelas del Paso Exprés: El caso del socavón en el Paso Exprés está por pegarle a la obra del Nuevo Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (NAICM). Al menos eso se observa en el terreno político, porque legisladores 

de oposición preparan datos y argumentos en contra del consorcio constructor Aldesa, que tuvo a su cargo la obra 
carretera y actualmente tiene bajo su responsabilidad la edificación de la torre de control del NAICM. Nos dicen que 

la bancada del PRD en San Lázaro ha encargado al diputado Rafael Hernández Soriano que prepare documentos 
para enviarlos a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y a la Auditoría Superior de la Federación para que 

se cancele la participación de la compañía en la terminal aérea, bajo el argumento de que hubo incapacidad técnica, 
por decir lo menos, en la construcción del Paso Exprés.  

 

Los candados del PRI: Faltan 3 semanas para que la XXII Asamblea Nacional del PRI se lleve a cabo y los líderes 
nada más no terminan de ponerse de acuerdo. Las presiones de la militancia que pide democracia interna y que 

está pendiente de las propuestas de eventuales cambios a los estatutos — los llamados “candados”— para la 
elección de su candidato presidencial, llevaron al Comité Ejecutivo Nacional, que encabeza Enrique Ochoa, a cambiar 

las fechas para las discusiones de las 5 mesas temáticas. Los delegados, nos comentan, discutirían entre el 4 y 5 

de agosto los documentos y las eventuales modificaciones. Sin embargo, están moviendo las fechas para llegar 
afinados y presentarlos el 12 de agosto en la asamblea. Las sedes del magno encuentro serán Campeche, Estado 

de México, Jalisco, Coahuila y Sinaloa, si es que nada cambia.  
 

¿Nuevo embajador de Washington? En el corazón de la capital de Estados Unidos se comienza a manejar la 

versión de que en octubre próximo habrá un nuevo embajador estadounidense en México, en sustitución de Roberta 
Jacobson. Un personaje que reside en suelo mexicano y que tiene la doble nacionalidad ha hecho su luchita para 

ocupar la silla más importante de la sede diplomática ubicada en Paseo de la Reforma. Nos dicen que Larry Rubin, 
representante del Partido Republicano en la CDMX, ha sido recibido en dos ocasiones en la Casa Blanca para tratar 

el tema. La más reciente visita de don Larry fue esta semana, en un encuentro “clave”. El joven político, nos 
comentan, está buscando el puesto en el esquema de la legación en Guatemala, donde el embajador es 

guatemalteco-americano. ¿Se le hará la nominación? 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
SE ACERCA el 8 de septiembre, fecha en la que arrancará el proceso electoral para el 2018 y ya se supo que el 

INE quiere homologar el calendario federal con los estatales.  
 

Y ES QUE, aunque todos los procesos terminarán en la elección del 1 de julio, los plazos para precampañas y 

registro de candidatos son distintos en cada entidad, lo que complicará la fiscalización de gastos y el monitoreo de 
propaganda.  

 
EL ASUNTO es si los consejeros encabezados por Lorenzo Córdova tendrán tiempo para consensuar un solo 

calendario y si en los congresos locales habrá la disposición para armonizar las leyes electorales. 

 
 PORQUE la experiencia reciente indica que eso de ponerse de acuerdo para hacer compatibles los marcos legales 

de los estados es tantito más difícil que pasar a un camello por el ojo de una aguja.  
 

AUTORIDADES federales y estatales en Puebla volvieron a fallar al tratar de detener a Roberto de los Santos de 
Jesús, "El Bukanas", líder huachicolero que se les escapó otra vez, como en marzo.  

 

Y VAYA que el operativo de ayer les salió caro pues en la balacera murió un elemento de la Marina, además de 
cuatro presuntos sicarios.  

 
PERO quizás lo peor es que, después de dos huidas, ya brotó el sospechosismo y hay quienes se preguntan si en 

verdad el sujeto es tan escurridizo o si "alguien" le advierte muuuy a tiempo para que se desaparezca antes de que 

lleguen por él. ¿Qué será? 
 

DESPUÉS de semanas de silencio, la excandidata de Morena a la gubernatura del Edomex, Delna Gómez, 
reapareció y anunció una caravana de 10 días para defender el voto de los mexiquenses.  

 
SU PLAN es acampar junto con sus seguidores afuera de varios edificios públicos como el Palacio de San Lázaro, 

la Segob y Los Pinos, para rematar con un mitin afuera del Tribunal Electoral estatal.  

 
LO QUE NO queda claro es si es el final de su campaña por la gubernatura del 2017... o el principio de su campaña 

para el Senado del 2018.  
 

QUIEN de plano ya está en plena campaña por la candidatura a la Jefatura de Gobierno es el delegado morenista 

en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal.  
 

AHORA se inventó una presentación simultánea de su más reciente libro en las 16 delegaciones. Y llamó la atención 
que quien comentará el texto en Azcapotzalco será una de las fundadoras del PRD, Igenia Martínez.  

 

LA DUDA es si su participación es un signo de que, como se dice por ahí, la economista dejará el perredismo para 
irse a Morena, o si aún sigue con la idea de unificar a las izquierdas.  
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 
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